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Förderverein des Zentrums für schulpraktische Leh-
rerausbildung – Solingen, e.V. 

 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 10. September 2019 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-EG-1, Eintrachtstraße 31 
 Mittwoch, 10. September  20119, 15.30 Uhr – 16.35 Uhr 
 

Anwesende: Folgende 6 Mitglieder sind erschienen: 
Torsten Bartnitzky, Markus Dalladas, Heike Ditzhaus, Sabine Kar-
bach, Betty Schmidt, Gunther vom Stein 

 

Leitung: Markus Dalladas  
 

Protokoll: Heike Ditzhaus 
 

Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht für das Jahr 2018 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl der Kassenprüfer (2020 – 2023) 
6. Beitragserhöhung des Mitgliederbeitrages 
7. Anpassung zur Regelung zur Mitgliedschaft 
8. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden, 

  Planungen für 2020 
9. Verschiedenes 

 
 

Markus Dalladas begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter entlang 
der Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 27.08.2019 ein-
geladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Markus Dalladas gibt einen Rückblick auf Ereignisse seit der letzten Mitgliederver-
sammlung: 

 Der Freistellungsantrag wurde vom Finanzamt Solingen erneut für drei Jahre er-
teilt.  

 Der Spendenantrag an die Stadtsparkasse Solingen wurde im Frühjahr 2019 
wieder positiv beschieden. Dem Förderverein wurden 1000 Euro für die Anschaf-
fung von wetterfesten Bänken im Bereich des Neubaus bewilligt. 
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 Zwei neue Holzbänke, die bei der Lebenshilfe in Auftrag gegeben wurden, ergän-
zen nun die Sitzmöglichkeiten im Eingangsbereich. 

 Für den Aufenthaltsraum der LAA wurden zwei neue PCs sowie ein neuer Dru-
cker gekauft. Die veralteten, defekten Geräte wurden entsorgt. 

 Für den Rasenmäher wurden Ersatzakkus angeschafft. 
 

Der Förderverein hat aktuell 76 Mitglieder, im Jahr 2018 waren es 75. 
Zudem gibt es 20 „Förderer“; dabei handelt es sich um Kolleg*innen des Seminars BK, 
die einen Teil des Mitgliedbeitrags ihres eigenen Fördervereins („Netzwerk e.V.“) an 
den „Förderverein des Zentrums für schulpraktische Lehrerausbildung – Solingen, e.V.“ 
abtreten. (Anmerkung: Von einer Mitgliedschaft dieser Personen kann nicht gesprochen 
werden, da sie keine Beitrittserklärung unterschrieben haben.) 
 

Markus Dalladas bittet darum, in den verschiedenen Kollegien auf den Förderverein 
aufmerksam zu machen, um neue Mitglieder zu gewinnen. 
Torsten Bartnitzky bringt die Idee ein, bei den hausinternen Modulen für Neufachlei-
ter*innen Werbung für den Förderverein zu machen. Heike Ditzhaus erklärt sich bereit, 
dies auf einer Veranstaltung am 11.11.2019 zu tun. 
Zudem möchte sich der Förderverein an geeigneter Stelle im Eingangsbereich präsen-
tieren. Markus Dalladas wird mit der ZfsL-Leiterin klären, wo dies möglich ist. 

 
 

TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2018 
 

Markus Dalladas weist darauf hin, dass die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben 
des Jahres 2018 mit den dazugehörigen Belegen zur Einsichtnahme vorliegen. Der 
Kassenbericht für das Jahr 2018 ist den beiden Kassenprüfern vorgelegt worden. Im 
nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird darauf eingegangen. 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand 
und die Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2019:  3.957,56 €       
Einnahmen in 2019 (bis 03.09.19):  2.417,65 €                                                                                                                                                                                                                                                            
Ausgaben in 2019 (bis 03.09.19):   1.293,58 €   
  

Kontostand / Haben am 03.09.2019:   5.081,63 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung               450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:          4.263,39 € 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer  
 

Die Kassenprüfer Torsten Bartnitzky und Gunther vom Stein sind beide persönlich an-
wesend. Sie haben die Kasse ordnungsgemäß vor der Versammlung geprüft und heben 
hervor, dass die Schatzmeisterin sämtliche Unterlagen, die zur Kassenprüfung notwen-
dig sind, sehr sorgfältig und übersichtlich aufbereitet hat. 
Sie geben bekannt, dass sie die Kasse für korrekt geführt befinden. 
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Markus Dalladas bedankt sich in diesem Zusammenhang bei der Schatzmeisterin und 
den Kassenprüfern für ihre geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig mit 6 Ja-Stimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahl der Kassenprüfer (2020 – 2023) 
 

Die Kassenprüfer/innen werden auf die Dauer von maximal drei Jahren gewählt. Die 
Wiederwahl der beiden bisherigen Kassenprüfer ist laut Satzung nicht möglich. 
 

Sabine Karbach stellt sich als Einzige zur Wahl. Sie wird in einer öffentlichen Wahl ein-
stimmig mit 6 Ja-Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
Markus Dalladas weist darauf hin, dass auf der Mitgliederversammlung im kommenden 
Jahr eine Nachwahl des noch unbesetzten Postens möglich wäre.  
 
 
TOP 6: Beitragserhöhung des Mitgliederbeitrages 
 

Markus Dalladas legt dar, dass der Mitgliedsbetrag seit 2015 unverändert ist. Im Namen 
des Vorstandes schlägt er vor, dass ab dem kommenden Jahr der Beitrag für Fachlei-
ter*innen von 15 Euro auf 20 Euro angehoben wird und für Lehramtsanwärter*innen 
bzw. Referendar*innen von 6 Euro auf 10 Euro. 
Dieser Vorschlag wir einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 7: Anpassung zur Regelung zur Mitgliedschaft 
 

Markus Dalladas informiert darüber, dass ein früher Beschluss, der auf einer Mitglieder-
versammlung gefasst wurde, leider nicht satzungsgemäß und damit ungültig ist. Darin 
ging es um die Möglichkeit einer zeitlich begrenzten Mitgliedschaft für Lehramts-
anwärter*innen bzw. Referendar*innen für die Dauer ihres Vorbereitungsdienstes. 
Wenn die Mitgliedversammlung das wünscht, könnte die Satzung diesbezüglich geän-
dert werden. Dies würde aber Kosten für den Notar und den Eintrag im Amtsregister 
nach sich ziehen.  
Einfacher erscheint es, bei den Lehramtsanwärter*innen bzw. Referendar*innen um 
Spenden für den Förderverein zu bitten. Dies könnte zum Beispiel bei den Feierlichkei-
ten anlässlich der Zeugnisausgabe in den einzelnen Lehrämtern geschehen.  
Heike Ditzhaus erklärt sich bereit, auf der kommenden Zeugnisausgabe des Lehramtes 
G bei den Absolvent*innen um Spenden für den Förderverein zu bitten. 
 
 
TOP 8: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2020 
 

Über den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 2 informiert. 
 

Hinsichtlich der Anschaffung von witterungsfesten Sitzmöglichkeiten hat sich Markus 
Dalladas informiert und Angebote eingeholt. Entsprechendes Prospektmaterial wird zur 
Einsichtnahme herumgegeben. 
Der Preis für zwei witterungsfeste und diebstahlsichere Bänke aus Beton mit Sitzflä-
chen aus Holz beträgt inklusive Lieferung 2084,00 Euro. 
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Es wird einstimmig befürwortet, dass diese Anschaffung weiterverfolgt und möglichst 
realisiert wird. 
 

Volker Blumenberg hat beim Vorstand den Vorschlag eingereicht, einen Tischkicker aus 
Beton für das Außengelände anzuschaffen. Die Kosten hierfür betragen laut eines An-
gebotes, zu dem auch Prospektmaterial vorliegt, 2125 Euro. 
Die Anschaffung eines solchen Tischkickers erscheint den anwesenden Mitgliedern 
wünschenswert. Die Kosten sind jedoch nach aktueller Kassenlage zu hoch.  
Hierfür könnte der Spendenantrag an die Stadtsparkasse Solingen im Frühjahr 2020 
gestellt werden. 
 

In diesem Zusammenhang informiert Markus Dalladas darüber, dass dem diesjährigen 
Spendenbescheid der Sparkasse Solingen Informationsmaterial zum PS-Sparen beilag. 
Er erläutert, wie sich die Spar- und Lotterieanteile aufteilen und welche Gewinnchancen 
es gibt.  
Aus den eingenommenen und nicht als Gewinn ausgeschütteten Lotterieanteilen wer-
den gemeinnützige Projekte oder Anschaffungen in der Region getätigt. Aus diesem 
Topf erhält auch der Förderverein die Spende in Höhe von 1000 Euro. 
 

Heike Ditzhaus erinnert daran, dass auf der letzten Mitgliederversammlung vereinbart 
wurde, dass der Förderverein die Gestaltung des Eingangsbereiches des ZfsL mit ma-
ximal 1000 Euro unterstützen wird. Nach Möglichkeit sollte dieser Betrag sowohl für die 
Anschaffung der Info-Tafel als auch für einen Anstrich des Bereiches verwendet wer-
den. 
 

Torsten Bartnitzky spricht die Gartenpflege an und fragt nach, ob der Förderverein die 
Kosten für einen dringend notwendigen Baumschnitt übernehmen könnte oder sogar 
die Kosten für eine regelmäßige Gartenpflege. 
Es verhält sich so, dass die Stadt Solingen das Gartengrundstück nicht mitvermietet hat 
und deshalb auch nicht für die Pflege verantwortlich ist, die Nutzung allerdings erlaubt. 
Heike Ditzhaus erklärt sich bereit, sich zu erkundigen, was für Kosten anfallen würden. 
 
 
TOP 9:  Verschiedenes 
 

Anträge oder Anfragen liegen nicht  vor. 
 
 
 
 

   Solingen, 10. September 2019                         Heike Ditzhaus 

___________________________                      ___________________________ 
                      Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 


